

PRECIO.

En toda la isla.  
6 rs. vn.

# EL BIEN PUBLICO

REDACCION.

Calle del Bastion  
núm. 39.

## Noticias Estrangeras.

### CORRESPONDENCIAS PARTICULARES

Del «Diario de Barcelona.»

Londres 1.º de octubre.

Las noticias estrangeras de hoy son mas importantes. Condensando las de mayor interés para España, diremos que la prensa oficial de San Petersburgo afirma que en la carta autógrafa del Czar á don Carlos no se da á este el título de magestad, ni se alienta de modo alguno la causa carlista. Añaden además que la pension que desde los tiempos del Emperador Nicolás venia pagándose á don Carlos y á su descendencia quedó suspendida desde el día en que el duque de Madrid entró en España.

Desde Munich desmienten que el gobierno prusiano haya consultado al de Baviera sobre la eventualidad de una intervencion germánica en España, y por lo tanto que el gobierno bávaro hubiese opuesto resistencia á esta idea.

No es oficial aun la noticia dada por el «Daily-News» de que el comodoro Werner haya sido nombrado contra-almirante de Alemania, y está desmentida la de que por ahora deba ir una escuadra alemana á España. El gobierno germánico ha decidido enviar, si, un oficial al Estado Mayor del ejército liberal para estudiar la guerra, habiéndose designado á un gefe distinguido, que acompañó tambien la expedicion rusa en el Turkestan.

Otro periódico inglés dice que la orden dada al ministro plenipotenciario de Rusia en Madrid para volver á ocupar su puesto, aunque con carácter oficioso, es una protesta contra los rumores que han querido presentar á la Rusia como favorable á los carlistas, siendo seguro que apenas las Cortes sancionen el gobierno establecido en España, el gabinete de San Petersburgo se apresurará á reconocerle.

El «Morning-Post» tratando la cuestion de los auxilios que los carlistas reciben por la frontera francesa, dice que para ser justos es preciso dirigir cargos muy parecidos á Inglaterra, Bélgica y aun Alemania. De Hamburgo se han espedido muchas armas para los carlistas; de Amberes salió últimamente un gran cargamento, y el «Mornig-Post» cita un punto no lejos de Birmingham, en Inglaterra, desde donde se espiden con frecuencia hasta 70 toneladas de cartuchos por semana con destino al campo carlista. Urge por tanto que no solo en las costas vascas haya cañoneras de poco calado que entren en todos los puertos, sino que al aumentarse el ejército español se destinen grandes columnas á cerrar la frontera de Francia.

La prensa germánica pone grande empeño en demostrar que no hay cuestion de Dinamarca, y que toda la causa del ruido que sobre esto ha tenido lugar, se encuentra en los destierros de algunos personajes que agitaban la paz y tranquilidad de los Ducados y podian comprometer las buenas relaciones entre Berlin y Copenhague. Sin embargo, el «Spectator», que es un periódico muy serio de Londres, cree que Rusia ha sospechado algo sobre los proyectos del príncipe de Bismarck, respecto no solo á la Dinamarca sino á Holanda, y que la idea de que este plan pueda un dia realizarse haciendo del imperio teutónico una potencia que suprimiria

toda la influencia de la Rusia en Europa, es la que ha dado lugar, primero á estrechar por medio de régios matrimonios la union con Inglaterra, á reanudar la antigua amistad con Austria y á dar pruebas de independencia en la cuestion de España. Tambien se ha hecho entender á la Dinamarca que no será abandonada como en 1864.

Daba ayer la noticia de la eleccion del nuevo lord corregidor de Londres, y como tal vez sea este año el último en que se verifique en la antigua forma, daré una idea de esta solemnidad municipal. El día de San Miguel, los que se llaman «liberymen» de la ciudad de Londres, se reunen en Guld' hall con los «scheriffs», los «aldermans» y los demás dignatarios de la municipalidad, todos en sus trajes históricos, para elegir al lord mayor que entrará en funciones el día 9 de noviembre.

Presididos por el mariscal de la «City» van en procesion á la iglesia de San Lorenzo, despues de lo cual, M. Jones, indicando este año la candidatura del alderman Stone, le dirigió diferentes interpelaciones sobre algunas cuestiones municipales pendientes y acerca de la manera cómo se conducirá en el corregimiento. El alderman Stone, que cuenta 57 años de edad, habia comenzado por ser «solicitor», cargo parecido al de nuestros procuradores; pero habiendo heredado y hecho una gran fortuna, se dedicó á las funciones municipales, pasando por los grados de alderman y de scherriff, que ambos preceden casi siempre al de lord-corregidor. Aunque otro alderman, miembro del Parlamento, M. Cotton, fué presentado igualmente, este declaró que no queria hacer oposicion á M. Stone, y aclamado el candidato feliz, mediaron entre él y el último lord-corregidor discursos y felicitaciones muy cordiales. Sir Andrés Susk, elevado ya por la Reina al título de baron, como sucede con todos los corregidores de Londres, ha señalado su paso por la alcaldía con grandes mejoras en la ciudad, con la gran parte que tomó en la susericion para la miseria de la India y con las espléndidas fiestas que ha dado Londres para celebrar el matrimonio de los duques de Edimburgo y la visita del Czar á la capital de Inglaterra. El voto de gracias dado á su administracion se estendió tambien á los scherriffs, salientes, y por la noche, el actual lord-corregidor dió en Mansion House un gran banquete á su sucesor, á los aldermans y á los principales personajes de Londres.

He dicho que la antigua organizacion de la City está amenazada de un cambio radical, porque en la inmediata legislatura del Parlamento deben reproducirse, aunque modificadas, las reformas municipales que ya en 1867 quiso introducir el célebre Stuard Mill, y que hacen necesarias las irregularidades de nuestra legislacion. La autoridad del lord-corregidor no se estiende en efecto, sino á un espacio de 723 acres, que para quien sepa lo que es este verdadero reino de 4 millones de habitantes, comprenderá el desorden y el abandono que semejante estado de cosas tiene que producir en el resto de la ciudad, sujeta á otras muchas organizaciones municipales independientes entre sí todas. Entre los muchos planes que se han elaborado para reformar este estado de cosas, el que tiene mas probabilidades de pasar no sin dificultades en el Parlamento, tiende á que Londres se gobierne por una federacion de

municipalidades, con arreglo á los distritos electorales, unidas todas en un centro municipal para aquellas materias que exijan la unidad de fuerzas. Este cuerpo será colocado bajo la autoridad de un lord mayor con jurisdiccion sobre nuevas regiones que hoy están fuera de la autoridad del lord corregidor de Londres. La ciudad y el consejo de obras de la metrópoli elegirán un mayor que se llamará diputado corregidor de Londres, y un presidente de la comision de obras públicas. Londres aspira á ser la Roma de los tiempos modernos y á que sus ciudadanos, que hoy, por decirlo así, están de paso en la capital, sientan hácia ella, cuando se hayan introducido las muchas mejoras que reclama, el mismo amor que los atenienses y florentinos sentian hácia Florencia y Atenas.

Un despacho del Perú dice que el presidente de la república habia sido objeto de una tentativa de asesinato haciéndosele una descarga por un grupo de conspiradores que estaban en relacion con 60 oficiales retirados del ejército. Los asesinos solo hirieron á uno de los ayudantes, que prendieron á dos de ellos, abortando la conspiracion.—H.

## Noticias varias.

### LA HISTORIA SAGRADA, SEGUN SAINT-HILAIRE.

En el principio tardó Dios seis dias en hacer á Mr. Thiers.

Viendo que su obra era perfecta descansó por completo.

Mr. Thiers, á su vez, creó el pacto de Burdeos.

El primer dia Mr. Thiers dijo: «Que Barthelemy Sainte-Hilaire sea;» y Barthelemy Sainte-Hilaire fué.

Lo creó del barro de la tierra, y lo hizo á su propia imágen.

Despues Mr. Thiers vió que habia hecho bien.

El segundo dia Mr. Thiers hizo las primeras materias. El tercero creó un tintero y una pluma que dió á Barthelemy.

El cuarto dia Mr. Thiers hizo de Mr. Barthelemy un «arcángel». El quinto Mr. Thiers creó la Asamblea de Versalles. El sexto dia creó un ministerio que hiciese todo lo que quisiera Mr. Thiers.

El séptimo Mr. Thiers no descansó: hizo «La historia del consulado y del imperio.»

Mr. Thiers examinó lo que habia hecho, y quedó contento.

Mr. Thiers cogió la Asamblea que habia hecho, y la colocó en medio de un jardin delicioso situado en «Seine et Oise», del que hizo un paraiso.

Habia en esta Asamblea un sér que Mr. Thiers queria mucho: se llamaba Adam (Edmuldo). Cerca de él estaba su compañera: se llamaba Hévre (Leinet-Oise). Mr. Thiers adormeció á la Asamblea, y durante el sueño le quitó una costilla, de la cual formó el «Centro izquierdo.»

Unió al «centro izquierdo» y al «centro derecho», y les dijo: «Sed la carne de vuestra carne; creced y multiplicaos.» Así se hizo la «primera mayoría.» Mr. Thiers les dijo: «Permaneced en mi paraiso; gozad de él en paz; cojed los frutos de inrés local; comed de todo lo que nace en abundancia en las «comisiones», cuestiones financieras, empréstitos municipales, estatutos y reglamentos.

«Pero hay en mi paraíso un árbol que es menester no tocar: el árbol de la República, que es el del «bien» y del «mal.»

«El día que comais del fruto de este árbol que me pertenece, perecereis.»

«Los frutos del árbol de la República están emponzoñados.»

El «centro derecho» y el «centro izquierdo» estaban desnudos. Eran cándidos, confiados y felices, y entonaban cánticos en loor de Mr. Thiers.

Pero el duque de Broglie, el príncipe de los demonios acechaba. Tomó la forma de la serpiente, y dijo al «centro derecho:»

«¿Es verdad que Thiers os ha prohibido tocar á los frutos del árbol de la República?»

El «centro derecho» contestó:

«Sí, nos lo ha prohibido.»

El duque de Broglie añade: «es que quiere guardarlos para él.» «Ese árbol es el árbol del «poder.» «Si probais sus frutos sereis como Mr Thiers, poderosos y felices.»

El «centro derecho» probó del fruto, y lo encontró delicioso; el centro izquierdo lo probó también, y no tardó en quererlo todo para sí.

Al mismo tiempo conocieron que estaban desnudos, y no encontrándose bien, se vistieron, oyeron en seguida la voz de Mr. Thiers que les dijo: «¿Dónde estais? ¿Por qué huís de mí?»

El centro derecho respondió: «Me siento confuso.»

El centro izquierdo tembló.

Mr. Thiers les dijo con cólera: «Habeis comido del fruto del árbol de la República me habeis desobedecido.»

—El centro izquierdo; «fué el centro derecho el que me indujo.»

Mr. Thiers se vuelve con cólera hácia el centro derecho y le interroga.

El centro derecho responde: «Fué Mr. Broglie.»

Mr. Thiers se vuelve hácia Mr. Broglie, y le dice: «Tú, con tus truhanerías, harás que vuelvan los Bonapartes.»

Después dijo al centro izquierdo: «Concebirás constituciones, pero las abortarás con dolor.» «El mismo Casimiro Perier lo intentará en vano: «Además el centro derecho te dominará siempre.»

Y al centro derecho le dice: «Tú te desgarrarás en la impotencia y trabajarás en el vacío.»

Dicho esto, Mr. Thiers los arrojó de su Paraíso, y colocó en la entrada al arcángel Baze y al querubín Bescherelle, poniéndoles en una mano una llave de fuego.

Hecho esto, Mr. Thiers se retiró al cielo con Barthelemy, al cual dictó esta leyenda para que fuese transmitida á los hombres, de generacion en generacion, por toda la posteridad.

(«El Figaro.»)

Escriben de Berlin:

«Acaba de acontecer en Viena un suceso terrible que ha producido en los círculos militares una emocion semejante á la que experimentaron en 1866 á las primeras descargas de los fusiles de aguja. Hacia la mitad de agosto se ha hecho aquí el ensayo de los nuevos cañones de campaña, de acero, entregados por Krupp. Los oficiales de artillería que asistieron fueron de opinion por unanimidad, que esas piezas sobrepujan bajo todos aspectos, todas las conocidas hasta ahora del mismo calibre: el manejo es de los mas fáciles, la construccion tan simple, tan práctica, que basta un solo momento, un abrir y cerrar de ojos para convencer á los inteligentes de su superioridad. El tiro da resultados prodigiosos. Este cañon, cuyo diámetro es de 8.7 centímetros, se limpia él mismo, cada bala levanta la

grasa dejada por la precedente; se carga por la culata; Krupp pide 1,080 thalers (4,050) francos. El ministro de la Guerra, el baron Koller, todos los oficiales de la guarnicion de Viena fueron invitados á asistir á la prueba, sobre el «Steinfel» á la lucha de rivalidad entre las nuevas piezas de los talleres de Essen y el cañon de ocho libras, que goza ó mejor dicho, que gozaba en el ejército austriaco de famoso nombre. Todo lo que el ejército contiene de grandes personajes acudió á la cita. El archiduque Guillermo, inspector general de artillería, estaba presente; el archiduque Leopoldo, inspector general de Ingenieros, el baron Koller, el baron John, etc., en fin, todas las eminencias militares fueron á juzgar el cañon Krupp. Se tiró á tres distancias; primero á 2,000 pasos, después á 3,000 y, por último, á 5,000. De lejos, por largo tiempo no pudo juzgarse sino el sitio del tiro, los «austriacos» parecieron sostener el combate no solamente con honor sino con ventaja. Ya se notaba en ciertos semblantes una sonrisa de satisfaccion; pero cuando se examinaron los resultados de mas cerca; el espectáculo que se ofreció á los ojos de los archiducos y de los generales fué inexplicable, pues traspasó los límites. Tal fué su asombro. Sobre los 2,000 tiros que descargó la semi-batería Krupp ni uno solo faltó; ni uno solo partió de un modo defectuoso. Allí donde el cañon austriaco no tocó mas que setenta veces, la pieza Krupp tocó 1,700! A 5 000 pasos el cañon austriaco tocó 68 veces (no se dice en cuantos tiros) y el Krupp 491. A 3,000 pasos el 1.º 163 y el 2.º 1,405. A 2,000 pasos el 1.º 387 y el 2.º 1,497 veces. Terminada la prueba, la comision de exámen se reunió (el 26 agosto) para deliberar. Todos sus miembros estuvieron de acuerdo en conceder la supremacia á los Krupp y mostraron gran interés en adquirirlos para su ejército.»

#### UNA ESTÁTICA

«La España Católica» da menuda cuenta de la vida de una pobre campesina conocida con el nombre de la Estática Berguille. Esta mujer reside en Toulet pequeña aldea inmediata á la Reole, departamento de la Gironda; cuentan que á esta campesina de un año á esta parte se le ha aparecido con frecuencia la Santa Virgen. Segun la relacion que tenemos á la vista, Berguille es una muger de 40 años, que por lo enjuta representa mas de 50. En 1868 cayó enferma, y el médico opinó que la enfermedad era tan grave, que consideraba punto menos que imposible que recobrase la salud. Berguille, sin embargo, tenia confianza en la Santa Virgen; pidió que le dieran agua de Lourdes, y después de haberla tomado, fué cuando, segun ella dice, la Virgen se le apareció prometiéndole que sanaria. Berguille profetizó su propia curacion. Como acontecia á Luisa Lateau, la estigmatizada de Bois d'Haine, los viernes son los dias en que se queda en éxtasis. Su cuerpo adquiere la rigidez de la muerte; sus brazos alargados en cruz, forman un ángulo recto, y su respiracion, ordinariamente espasmódica, á veces se para completamente. Otros ratos respira con fuerza, se le levanta el pecho violentamente, parece como que se ahoga, y alzándola con los dedos los párpados cerrados, no se le ve sino lo blanco de los ojos. Los brazos tienen una rigidez tan cadavérica, que no bastan para doblárselos los esfuerzos de dos ó mas personas. Por lo tocante al estigma, Berguille no puede compararse con Luisa Lateau, cuyos piés, manos, frente y costado izquierdo destilaban sangre en abundancia, mientras que en los piés de Berguille solamente se nota un color amoratado. Su insensibilidad es tan completa, que algunos testigos la han pinchado sin que ella lo notase.

Es curioso el diálogo que tuvo con un sujeto después del éxtasis del 21 de junio último.

Hele aquí:

—«¿Qué ha visto V. hace un instante?»

—He visto á la Santa Virgen rodeada de muchos ángeles.

—¿Y qué le ha dicho á V?»

—Que Francia necesita orar mucho.

—¿Por qué?»

—Porque los acontecimientos pronosticados se hallan próximos.

—¿Recuerda V. las palabras de la Virgen?»

—Yo he anunciado de parte de la Santa Virgen, que antes de concluir el año habrá en Francia gran conmocion; que sobrevendrán muchos males; que el 31 de diciembre de 1874 el conde de Chambord estará en el trono. (Paso aquí en silencio una predicción referente á un hecho militar, que no debe relatarse por un sentimiento patriótico de prudencia, y aun de conveniencia.) Vendrán del extranjero dificultades terribles para nuestra querida pátria; pero Dios lo sostendrá. Enrique V vencedor, repondrá en el sòlio á Pio IX, quien tendrá la dicha de presenciar el principio del triunfo de la iglesia. No transcurrirá el año 1874 sin que se hayan consumado los acontecimientos y sean devueltos una parte de sus Estados al Soberano Pontífice. Mas para obtener ese resultado habrá mucho que sufrir, y por lo tanto es preciso orar.

—Pero hágase usted cargo, pobre mujer,—dijo mi amigo apurándola,—que espresándose así no arriesga usted mucho, por cuanto si nada de eso se realiza, siempre le queda á usted el recurso de decir que ha sido por no haber orado bastante.

—Nada habrá señor,—respondió al punto Berguille,—que pueda detener los acontecimientos decretados por Dios; las oraciones podrán atenuar los males que nos amenazan; pero ni lograrán que se adelanten una hora siquiera, y sin ellas no se retardará tampoco ni un segundo la solucion feliz que Dios reserva á nuestras desgracias.

Me parece que ha dicho usted en otra ocasion que el padre Bray reemplazaria á Pio IX.

—Si, señor, y lo repito; pero el reverendo padre Bray no será el sucesor inmediato de Pio IX; ántes habrá otro que reinará dos años y dos meses, y luego será elegido el padre Bray, es decir el que ha de llamarse el «Gran Papa.»

—¿Ha visto usted alguna vez al padre Bray?

—No le he visto sino en mi éxtasis. Si he podido designarlo así es porque me han enseñado su retrato y por él he reconocido las facciones del que tantas veces se ha ofrecido á mi vista arrodillado ante la Santa Virgen. Conozco muy bien al padre Bray; es un santo sacerdote, aunque hay muchos que están persuadidos de buena fé de que su espíritu se halla profundamente perturbado. Dios ha querido que así sea.»

Las profecías sobre acontecimientos políticos, anunciadas por Berguille, hay muchas personas que esperan verlas realizadas para creer en la realidad divina de las manifestaciones de Toulet.

(Del «Correo de Andalucía.»)

Una boda debia celebrarse dias pasados en la iglesia principal de Pouceaugnac (Inglaterra.) El novio, que pasaba ya de los cincuenta años hacia veinte y seis que estaba separado de su primera mujer, y veinte y dos que vivia con otra de la que tenia nada menos que catorce hijos, doce de ellos vivos en la actualidad, siendo el mayor un moçeton de veinte y dos años. Hace seis meses que Mr. Broun supo la muerte de su primera mujer é hizo conocimiento con una rica viuda de sesenta años que era la novia del matrimonio que, como ve-

niamos diciendo, debía efectuarse. Pero al salir de casa para la iglesia, la pareja fué asaltada por la querida y los hijos naturales del novio que arrastraron en pos de sí á todo el populacho.

Al atravesar la plaza del mercado, los guardias que protegían al cortejo nupcial intentaron dispersar el gentío que les lanzó una nube de piedras. Aquello fué una horrible batida, sin embargo, la ley se cumplió y la ceremonia pudo celebrarse en la iglesia, cuyas puertas fueron cerradas para evitar nuevos desórdenes, pero á la salida comenzó el ataque y de esta vez, á pesar de la protección de la autoridad, el desgraciado marido fué maltratado fuertemente y al entrar en su casa tuvo el disgusto de ver que la turba, que se había colocado delante de ella lanzaba todo género de gritos, injurias y vociferaciones, entre las cuales sobresalían las de la muger á quien había abandonado y las de su numerosa descendencia.

Fuó necesario enviar á buscar soldados a la guarnición mas próxima para disipar aquellos grupos que no contaban con ménos de 2,000 personas, y todo el barrio fué ocupado militarmente durante la noche. Al ser de día, Mr. y Mmad, Broum tomaron el primer tren y salieron á buscar la dicha, ó al ménos la tranquilidad, á otra parte.

Esto es ya algo peor que una cencerrada.

La cantidad de metálico importado de la Habana desde 1.º de año hasta el 30 de agosto último hace una suma total de 5.297,883 contra 990,582 en igual período del año pasado.

De un día á otro es esperado en Madrid el señor duque de Tetuan, representante de España en Bruselas.

#### Oviedo 2.

Los mozos de la reserva extraordinaria del presente año suplican al gobierno se digne dar á este yntamiento las órdenes convenientes para que proceda cuanto ántes á verificar el sorteo supletorio, anunciando ya tanto tiempo y aun no llevado á cabo, con perjuicio de los interesados y en provecho de los que han querido evadirse de la ley.

#### Del «Imparcial»:»

Ha empezado de nuevo la fortificación de Játiva, para lo cual parece que la diputación ha autorizado al ayuntamiento para invertir la deuda por contingente provincial. A los vecinos carlistas se les repartieron el sábado (3) recibos de la parte que han de abonar en metálico por la indemnización de los daños causados á los liberales por la facción Cucala. Para la clasificación se han hecho cuatro cuotas, en esta forma. de 3.000, 2.000, 1.000, 500 y 200 rs. A todos los clérigos, y hasta unos 40 carlistas, les han comprendido en esta contribución de guerra.

En Palencia se agita la idea de emprender algunas obras de fortificación por si los carlistas intentaran algo contra aquella capital si, como se teme bajan á Castilla en busca de víveres y recursos.

El Consejo Supremo de la Guerra ha devuelto aprobada á la capitán general de este distrito, la sentencia impuesta en consejo de guerra al sargento primero graduado alférez de la guardia civil allende por el acto de insubordinación contra un jefe en la puerta de Atocha.

Uno de estos días será puesto en capilla el citado reo.

El Sr. De Blas y otros hombres políticos trabajan con actividad cerca del Gobierno para que se le conmute la pena de muerte por la inmediata.

Varios emigrados españoles, que habiendo permanecido en Coimbra unos dos meses despues de estar en Lisboa entregados á ciertos manejos políticos que el gobierno portugués no juzgaba conveniente, han recibido orden de salir del vecino reino en breve plazo. Unos han pedido sus pasaportes para Gibraltar y otros para Francia.

Leemos en «La Correspondencia de España.»

Una carta de Lóndres refiere un hecho curioso: hace pocos días dos jóvenes ingleses atravesaban Long-Island-Suand, brazo de mar que mide 15 millas, en una lancha de doce piés, á la estremidad de la cual habían atado la cuerda de una cometa. Estaba construida esta, con una fuerte tela de algodón que media ocho piés de largo y la cola más de ciento.

Un buque de vela quiso ir de conserva con estos navegantes de nuevo género, pero se quedó muy poco atrás. El éxito de la experiencia ha sido completo y la travesía (15 millas) no ha durado mas que una hora. De este ensayo parece resultar que es de más fácil manejo un buque pequeño de cometa que otro de las mismas condiciones de vela. Este nuevo sistema promete generalizarse en Inglaterra en las pequeñas embarcaciones de recreo.

De «La Gaceta de Barcelona:»

«The Times» se ocupa una vez mas de la importante cuestión para España referente á la uniformidad de los derechos de entrada del vino en Inglaterra. Esta cuestión es de tanta importancia, que en los últimos trece años ha ascendido de siete á diez y nueve millones de galones, el consumo de los vinos espirituosos en aquel país, correspondiendo de este cifra, á España siete millones noventa y un mil ochocientos veinte y cinco galones.

Como ántes del actual estado de cosas, se habían hecho gestiones por parte de España acerca de los derechos de entrada de los vinos, debe suponerse que unirá sus esfuerzos á los de Portugal é Italia para conseguir la solución de tan importante asunto.

Dice «La Correspondencia:»

«La única fábrica de sales de sosa que hay en España y se acaba de montar en el inmediato pueblo de Cien-pozuelos, ha puesto á la venta un producto nuevo en el país para la fabricación de jabones, que ha de concluir seguramente con el uso de la sosa inglesa que tanto se consume y tan cara se paga en Inglaterra. Este producto es la «legia de jaboneros,» con la cual se fabrica toda clase de jabones de mejor calidad, con mas prontitud, con muchísima mas economía y sin la exposición de la sosa cáustica. Este es un verdadero adelanto de la industria nacional que ha de producir grandes beneficios, y que ya está produciendo en las fábricas de jabon que usan estas legias. Sabemos que ya se ha pedido el privilegio al ministerio de Fomento.»

Hemos sido favorecidos, dice el «Pall Mall Gazette,» con noticias de Alejandría referentes á la subida de las aguas del Nilo, cuyo acontecimiento ha estado llamando recientemente la atención. El peligro de una desastrosa inundación en el bajo Egipto ha desaparecido y la cosecha promete ser excelente.

Desde el 15 al 24 del pasado, se embarcaron en la Coruña 330 bueyes; 200 para Falmouth y 130 para Plymouth.

La exportación de plata en Inglaterra se ha elevado en 1874 á 8.242,173 libras esterlinas. Los principales países á donde ha sido destinada, son: Egipto por 4.829,934 libras esterlinas y España por 1.583,212.

Acaba de crearse en Francia una nueva industria para explotar el reciente descubrimiento de extraer de la «corteza de abeto, el odorífero principal de la vainilla.

Se asegura que sufrirán una reforma radical las tarifas de los derechos que deben percibirse en los consulados y cancillerías de España en países extranjeros, segun el decreto de 15 de julio de 1874.

El 24 del mes pasado se lanzó al mar el vapor «Bessemmer» que se halla provisto de un salon destinado á neutralizar completamente el balance. Parece que la invención ha dado muy buenos resultados.

Con el epígrafe «A los productores españoles» dice el «Cronista de Nueva-York:»

«Tenemos á la vista el reglamento de la Exposición Internacional de 1876, en Filadelfia, y no podemos ménos de aprobar las disposiciones de la junta directiva, que cubren todos los casos que han de presentarse para que la idea tenga un éxito feliz. Así se lo aseguramos, si la dirección, en manos de personas honradas y entendidas, sigue la buena senda que dá muestras de haber emprendido.

En cuanto la junta nos facilite los programas y reglamentos adicionales, que tenemos motivos para creer que nos proporcionará, daremos todos los detalles necesarios, á fin de que puedan servir de guía á los expositores de la Península y Antillas.»

La exportación de azúcar por todos los puertos de la Isla de Cuba en 1873, fué de 633,113 cajas y 78,179 bocoyes con 169,454 toneladas para Europa, y 326,623 cajas y 479,199 bocoyes con 361,711 toneladas para los Estados-Untdos. Total 531,165 toneladas.

En Bohemia se ha descubierto un rico depósito de fosforita que es de gran importancia para la agricultura de Austro-Hungria. Uno de los principales fabricantes de Austria ha tomado á su cargo la explotación de esta sustancia, cuya calidad escede á la de los criaderos de Nassau y á los que reemplazarán en el consumo.

La «Revista Forestal» dá el siguiente procedimiento para imitar la caoba sobre otra especie de madera empleadas en ebanisteria.

«Se frota con ácido nítrico deluido en agua: se aplica en seguida, por medio de una brocha suave, una ó dos capas de una disolución compuesta de un litro de alcohol y cincuenta gramos de sosa. Secas estas capas, se aplica una tercera preparada con cincuenta gramos de sieca en hoja, ocho gramos de carbonato de sosa y un litro de alcohol. Se pulimenta la superficie despues de seca con piedra pomez y se barniza luego con los procedimientos ordinarios.»

Ha surgido, segun parece, entre el comercio de Valencia el pensamiento de negarse á satisfacer el impuesto local de carga y descarga si no se le concede una intervención directa en la cobranza de aquel ó se le autoriza para el establecimiento de las ribas verticales.

El «Monarque» que salió de Plymouth para Nueva Zelandia con sisientos inmigrantes enviados por el gobierno, estuvo á punto de estrellarse contra una enorme peña en el paso de la línea la noche del 14 de junio último. Se cree que esta formidable roca forme parte de las «Islas del Domingo,» las cuales no figuran ya en las cartas geográficas, pero pueden hallarse en el «Atlas general» que publicó Ostel á principios de este siglo.

**Crónica Local.**

**Ha dias corren rumores no sabemos si con fundamento que en breve vá á ser aumentada la guarnicion de esta isla.**

Mucho celebraríamos vinieran á ser ciertos estos rumores pues ello haria renacer algun poco el abatimiento de esta poblacion.

Escritas las anteriores líneas hemos recibido el telegrama de Palma que en el lugar correspondiente insertamos en el cual nos comunica la llegada á esta ciudad, el juéves próximo, de dos compañías de infantería de las que se hallan de guarnicion en Palma.

**Ante una concurrencia no escasa púose en escena en la noche del domingo la ópera *Hernani* cuyo desempeño fué regular.**

Esta noche vuelve á repetirse la misma ópera á motivo de tener que ensayar el miércoles y juéves «Luisa Miller.»

**Hemos observado varias veces en los dias festivos, que en la plaza de la verdura se infringe por algunas de las vendedoras el artículo 144 de las ordenanzas municipales en el cual se prohibe en los dias de domingo y fiesta de precepto, la venta en toda especie de género ó comestibles despues de las diez de la mañana. Esto que lo consideramos como falta unido á ser las doce del dia sin haberse barrido aun aquel puesto, indica algun poco de descuido por parte de quien corresponde hacer que se cumplan las órdenes sobre el particular.**

Así sucedió anteayer domingo.

**Con gusto y elegancia espuso en la noche del domingo al público la tienda del señor Rotger sita en la calle de la Arravaleta, sus ricas y elegantes telas de todas clases de última novedad en la presente estacion.**

Bien pudieron recrearse nuestras amables lectoras, admirando telas á cual mas bonitas y ricas ya por los colores ya por sus variados dibujos que á los reflejos de las luces de gas ostentaban.

**Seccion Religiosa.**

**Santo de hoy.**

San Daniel mártir y San Eduardo rey y confesor.

**CULTOS.**

**CORTE DE MARIA.**—Hoy se hace la visita á Ntra Señora de la Misericordia en San José.

En San Francisco concluyen hoy las solemnes 40 horas, á las 6 se espone S. D. M. á las 10 misa mayor. Por la tarde Laudés á las 4 y 1/2, á las 6 sermon por el Dr. F. Cardoua Pbro. y á las 7 la procesion con el «Tantum-ergo» y Genitori dándose fin con la Bendicion.

**Movimiento del Puerto.**

**Comandancia de Marina.**

Despachados el 10.

Para Barcelona con efectos y la correspondencia vapor-correo Mahonés cap D. Juan Thomás con 17 trips.

Para idem con palo tinte polacra española Merced cap. D. Juan Puig con 11 trips.

El 12.

Para Palma con habas y efectos laud esp. Republicano pat. Francisco S tjes con 6 trips.

**AFECCIONES ASTRONOMICAS.**

**SOL.**—Sale á las 6 h. 8 m.—Pónese á las 5 h. 25 m. de la T.

**LUNA.**—Sale á las 8 h. 42 m. de la M.—Pónese á las 6 h. 41 m. de la T.

**PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DEL BIEN PUBLICO.**

Madrid 11.—2:41 t.  
Mahon 12.—11:24 m.

**El desperfecto ocasionado en la línea férrea de Miranda á Vitoria, se ha empezado á recomponer activamente protegiéndola fuertes destacamentos. En breve quedará espedita.**

**La Gaceta publica el decreto autorizando la creacion del banco agricola procedente de propios en el resto de las capitales.**

**El sábado empezó en Madrid el servicio la reserva provincial. Nada del Norte.**

Palma 12.—3:30 t.  
Mahon 12.—3:41 t.

**Se ha insurreccionado la avanzada carlista de Vizcaya.**

**El general Moriones emprendió un movimiento de avance sobre Estella.**

**Es oficial haber desembarcado los carlistas en Motrico 16 cañones y 500 mil cartuchos para fusil.**

**El Gobierno ha recibido 25 mil fusiles Remington.**

**Ha sido capturado en e ta (Palma) Antonio Garau condenado por los tribunales á tres años de presidio.**

**El juéves llegarán á Mahon dos compañías de infantería que actualmente se hallan de guarnicion en esta.**

**Anuncios.**

**D. Rafael Blasco y Moreno, juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.**

Hago saber: Que el dia 13 de Noviembre próximo á las once de la mañana, se venderá en la audiencia de esta Juzgado, siendo la postura competente, una viña de unas siete mil cepas, sita en Trebeluger del distrito de Villa-Cárlos, procedente

de la herencia de Gaspar Arbona, bajo las condiciones contenidas en el albalán que obra en poder del pregonero; en la inteligencia que se ha retasado últimamente dicha viña en 1200 pesetas. Dado en Mahon á 9 de Octubre de 1874.—Rafael Blasco.—Juan Allés, Esno.

**TELÉGRAFOS.**

**Estacion de Mahon.**

Debiendo subastarse el dia 19 del actual la conduccion de 170 postes desde los almacenes de esta Estacion y de la de Ciudadela á distintos puestos de la línea telegráfica de esta isla, se hace público para conocimiento de las personas que deseen tomar parte en la licitacion; siendo de advertir que el pliego de condiciones se halla de manifiesto en las oficinas de dichas Estaciones.—Mahon 9 Octubre 1874.—El Jefe, Fernando Saura.

**Pérdida.**

El domingo por la noche se perdió un anillo de oro desde la calle del Castillo hasta la Plaza de la Arravaleta. La persona que lo presente en esta imprenta será gratificada.

**Para vender.**

Lo está la casa calle del Castillo n.º 122. Informarán en la misma calle n.º 48.

**TEATRO.**

**COMPANIA LIRICO-ITALIANA.**

FUNCION PARA HOY MARES

13 OCTUBRE DE 1874.

4.ª de Abono. 1.ª Série.

Se pondrá en escena la ópera seria en 4 actos, del maestro Verdi, titulada:

**HERNANI.**

El despacho de entradas y localidades en la ventanilla del mismo Teatro.

A las 8.

La próxima semana se pondrá en escena la ópera *Luisa Miller* que se está ensayando.

**SORTEO 42.**

En la Rifa celebrada ayer á beneficio de la Casa de Misericordia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
142	10	2022	100	3848	10
179	30	2064	30	3941	10
227	500	2250	30	3977	15
254	50	2261	10		
368	10	2519	15		
409	10	2530	15		
477	10	2580	10		
633	10				
814	15				
825	15	3040	10		
		3136	15		
		3268	50		
1020	30	3337	15		
1199	10	3487	10		
1396	15	3494	100		
1488	10	3506	10		
1513	15	3610	10		
1548	10	3611	30		
1643	10	3688	15		
1964	10	3737	10		
		3766	10		

Se han distribuido 4000 cédulas.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.